



OFFENES LANDHAUS

VP-Klubchefin Barbara Eibinger diskutierte im „Forum Landhaus“ über Bildungspolitik.



MEINUNG

roland.reischl@woche.at
Chefredakteur Steiermark

Mit der WOCHE echt wahlberechtigt

69,5 Prozent betrug die Wahlbeteiligung bei der letzten Landtagswahl 2010. Im Umkehrschluss bedeutet das: Fast einem Drittel der wahlberechtigten Steirer war damals die politische Entwicklung in diesem Land ziemlich egal ... Und dennoch ist das Wahlrecht etwas sehr Besonderes, es bedeutet auch, in seinem direkten Lebensumfeld ein Stück Verantwortung zu übernehmen. Eine Verantwortung, die am 31. Mai auch wieder auf Tausende Erstwähler zukommt. Ihnen wollen wir diesen ersten Schritt ein wenig leichter machen – deshalb haben wir gemeinsam mit der Jugendinfo „Logo“ die wichtigsten Infos zusammengefasst. Sie finden diese ab sofort auf dieser Seite.

Die WOCHE macht Lust aufs Wählen

Gemeinsam mit Logo, der steirischen Plattform für Jugendmanagement, präsentiert die WOCHE einen Leitfadens, der Jugendliche auf dem Weg durch den – oftmals so erlebten – Politikdschungel bis in die Wahlkabine begleitet. Aber nicht nur das: 60.000 junge Steirer sind am 31. Mai aufgerufen, bei der Landtagswahl ihre Stimme abzugeben, 12.000 werden überhaupt das erste Mal wählen. Warum jede Stimme zählt, wie Jugend für Politik sensibilisiert werden kann und was dabei herauskommt, lesen Sie im Artikel rechts.



Hält das Steirer-Herz hoch: Hermann Schützenhöfer präsentiert den ersten steirischen Weinkeller in Shanghai.

Land Steiermark (2)



Ab diesem Wochenende geöffnet: Die Millionenmetropole freut sich auf steirischen Wein.

Shanghai steht jetzt auf steirischen Wein

Steirischer Weinkeller in der chinesischen Millionen-Metropole wird eröffnet!

Kulinarik und Genuss zählen mit zu den wichtigsten Exportartikeln der Steiermark. Dieser Umstand ist auch dem für den Tourismus in der Steiermark zuständigen Referenten LH-Vize Hermann Schüt-

zenhöfer bewusst.

„Besonders bedeutsam sind in diesem Zusammenhang sogenannte Leuchtturm-Projekte, eines davon können wir jetzt realisieren“, bestätigt der oberste steirische Touristiker. Ganz konkret: An diesem Wochenende wird in Shanghai der erste steirische Weinkeller eröffnet! Begrüßt werden die Gäste dort durch die österreichische Generalkonsulin in Shanghai, Silvia Neureiter. Die steirischen Wein-

Fahnen hält Gerhard Wohlmuth, Juniorchef des Kitzecker Weinguts, hoch, er wird die große Bandbreite heimischer Weine präsentieren. Drehscheibe der Zusammenarbeit ist der Grazer Unternehmer Wan Jie Chen.

„Das Projekt ist ein erstes sichtbares Zeichen unserer China-Reise und der daraus entstandenen Kontakte“, baut Schützenhöfer daher auch auf weitere steirische Signale in China. **R. Reischl**

Woaz up!? So wirkt Jugendarbeit

In mehr als 100 Projekten hat die Jugend die Steiermark verändert.

Dass Jugendbeteiligung nicht nur eine Worthülse ist, zeigen die mehr als 100 Best-Practice-Beispiele, die nach Anstoß von Logo Jugendmanagement und auf Initiative von Jugendlichen bisher in den steirischen Gemeinden umgesetzt wurden. Das Jugendforum Fehring steht seit 2013 unter dem Motto „Woaz up!“. Am Anfang stand dabei ein von zwei jungen Steirern gestarteter Workshop, aus dem unter anderem ein eigener Jugendkalender für die Region hervorgegangen ist. Heute bilden acht Jugendliche von 16 bis 20 Jahren die Kerngruppe des

Jugendforums Fehring, die eine starke Stimme in der Gemeinde hat und modellhaft für selbstverwaltete Jugendarbeit ist.

Jugend verändert

In Leoben haben mehr als 280 junge Steirer über 500 Ideen für ihre Region zusammengetragen: Das Open Space Leoben ist der Motor für Veränderungsprozesse und zahlreiche Projekte wie einem Filmworkshop, einem jährlichen Graffiti-Festival oder Bandwettbewerben.

Fazit: Beteiligung wirkt nicht nur, sie macht auch Spaß.



Selbstverwaltete Jugendarbeit auf Gemeindeebene gibt es seit 2013 im Woaz up!-Jugendforum Fehring. **KX**